PREFIJOS, SUFIJOS Y TÉRMINOS MÉDICOS

Segunda edición

Mauro Guzmán Lemus Mauro Ulises Guzmán Corral



ÍNDICE

Introducción	9
Primera parte:	
Glosario de términos médicos básicos	11
Segunda parte:	
Psicología	65
Tercera parte:	
Prefijos	105
Cuarta parte:	
Sufijos	147
Quinta parte:	
Infectología y mecanismos patológicos	163
Sexta parte	
Comunicación y lenguaje	175
Bibliografía	221

INTRODUCCIÓN

En toda profesión la experiencia nos dice que se aprende un vocabulario "técnico básico" ad hoc (de acuerdo a); en la Medicina también es pertinente aprender un léxico propio, desde lo básico a lo complejo; éste se va logrando paso a paso, en todo el proceso de la formación.

Es interés de los autores, como profesores de la Facultad de Medicina "Dr. Ignacio Chávez", que quienes inician sus estudios en ese campus sepan que deben aprender paulatinamente este lenguaje, lo cual les dará una mejor formación y esto hablará bien de la institución académica.

Hablar con propiedad y con el "idioma" propio de una profesión, sin duda le imprime un sello de distinción y nivel académico a cualquier profesionista que se precie de serlo.

Objetivos

El Glosario (primera parte) está encaminado en su mayor parte a materias básicas, sobre todo las de salud pública, como medicina preventiva, epidemiología y saneamiento ambiental.

Es un vocabulario que incluye términos comunes en el discurso médico, básicos para la formación de los estudiantes.

La segunda parte incluye un repertorio de utilidad en el terreno de la Psicología y la Psiquiatría. La relación de prefijos y sufijos (tercera y cuarta partes) es una recopilación de buena parte de los apéndices más usados en la práctica médica, que –por desgracia– son ignorados por muchos alumnos, al no contar en su bachillerato con el estudio de etimologías griegas y latinas.

La quinta parte es un pequeño manual de infectología y mecanismos patógenos, de uso en epidemiología, salud pública, medicina preventiva y saneamiento ambiental.

La sexta y última parte correspondiente a esta edición, tiene el objetivo de contribuir a que el aspirante a profesional de la medicina o cualquiera de las ciencias de la salud, posea elementos gramaticales, sintácticos y referidos a la efectiva comunicación oral y escrita, así como del uso del lenguaje como una herramienta fundamental en la transmisión correcta de ideas, precisiones y diagnósticos, contribuyendo con esto a una efectiva formación profesional para la correcta expresión de decisiones.

El propósito, en sí, es elevar la calidad de la formación médica en los aspirantes; que al término de la carrera haya certeza de que se les ofreció la oportunidad de aprender un lenguaje común, propio de la profesión; esto permitirá entendernos mucho mejor entre alumnos y maestros para posteriormente reflejarse en la relación médico-paciente y sociedad.